
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cari Monticellesi, 
le prossime Festività Natalizie saranno l’occasione di riscoprire un momento ricco di valori autentici e di piacevoli contatti umani  aa 

tutti sono attese anche per poter godere un po’ di riposo nella serenità delle relazioni familiari, all’interno delle quali la riunione 

delle persone non è somma ma fertile sintesi   Auguro a tutti di trascorrere questo breve periodo in pace e con l’attenzione vigile al 

bisogno degli altri meno fortunati di noi  aesidero farVi partecipi di una bella esperienza che ho avuto occasione di fare: mi riferisco 

al recente insediamento del Consiglio Comunale dei Ragazzi  La serietà e l’impegno che ho visto in ognuno di loro nel proporre, 

discutere e sviscerare i problemi  mi ha particolarmente colpito  La ricerca collettiva delle possibili soluzioni, la volontà di 

confrontarsi in un rispettoso ed utile dibattito mi ha riconfermato, se ancora ce ne fosse stato bisogno,  quanto noi adulti abbiamo 

da imparare dai nostri Ragazzi   

Ho voluto citare questo esempio perché, in una Comunità come la nostra, mi pare uno dei più significativi in termini di crescita 

collettiva  Oltre ad essere un confortante messaggio che ci fa guardare con più ottimismo al futuro  Se pur in presenza di molte 

difficoltà generali ed anche locali è proprio in quest’ottica di sguardo fiducioso al domani che mi auguro che il Natale, con il suo 

significato più vero, possa dare a tutti la gioia di vivere, la gioia di guardare al futuro, il piacere e la serenità di incamminarsi verso il 

nuovo anno  Un nuovo anno che ci porterà anche a festeggiare il venticinquennale del gemellaggio con i nostri “Fratelli” Argentini  

Un'altra bella occasione  di solidarietà e condivisione   

Permettetemi un particolare pensiero ed Augurio agli ospiti ed a tutti i collaboratori della nostra Casa di Riposo “Margherita 

Farinasso”  E’ il concreto esempio di come la buona volontà e la concreta collaborazione di una Comunità siano in grado di 

raggiungere grandi traguardi  Un ringraziamento ed un sincero Augurio ai Volontari e a tutti coloro  che offrono con spirito di servizio 

il loro impegno alla Comunità  , contribuendo a rendere Monticello un bel luogo dove vivere  Auguri a tutte le donne e agli uomini 

che compongono la nostra comunità e che si adoperano per migliorarla, a coloro che sono in difficoltà, a quelli che vivono in 

solitudine, ai nostri ragazzi che ci forniscono esempi così importanti  Se riusciremo a fortificare i nostri sentimenti ed i nostri 

pensieri, potremo essere certi che il nuovo anno, ci renderà migliori per il vantaggio di tutti  Il gesto di carità di un semplice è più 

forte dell'atto di forza di un uomo potente  Verità, onestà e spirito di comunità ci rendono più forti e ci consentono di guardare con 

maggior ottimismo al futuro anche in questo contesto di crisi   Quest'anno si sono dovute ridurre al massimo le spese anche per gli 

addobbi natalizi, ma se sapremo essere uniti e guardare al futuro con serietà e fiducia, queste attenzioni non saranno che il primo 

passo per un futuro davvero migliore e per una comunità più coesa e consapevole    

Vedere la Comunità unita e partecipe della vita del Paese è forse uno dei regali più belli che un Sindaco possa desiderare per Natale     

Buon Natale e Felice Anno Nuovo! 

Da ricordare: 

- 23/01/2015 Presentazione ALBO DEL VOLONTARIATO presso Centro L’Incontro alle ore 21 00 

- 30/01/2015 Elezioni direttivo della Pro Loco presso Centro L’Incontro alle ore 21 00 

- Febbraio 2015 Serata informativo a cura della Croce Rossa Italiana su ‘aisostruzione Pediatrica’ 

aicembre 2014 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La quasi scomparsa delle province 
Con Legge del 7 Aprile 2014 n  56, meglio nota come adl aelrio è stata varata la riforma delle Province  Trasformate in "enti 
territoriali di area vasta", molte di esse hanno recentemente rinnovato i loro organi elettivi  Nelle intenzioni, enfatizzate su tutti i 
mezzi di comunicazione, la riforma avrebbe dovuto portare a risparmi consistenti e stimati in miliardi di euro  In realtà ed in attesa 
che con la riforma costituzionale del Titolo V esse vengano definitivamente abolite, i risparmi per i cittadini sono stati quantificati in 
appena qualche decina di milioni di euro  Per contro, in mancanza dei decreti attuativi che avrebbero dovuto ridisegnare compiti e 
funzioni e avrebbero dovuto prevedere una redistribuzione degli stessi tra Regioni e Comuni, nulla è cambiato in materia di 
competenze e servizi erogati  Poste dinanzi all’arduo compito di assolvere le funzioni assegnate (trasporto pubblico, ambiente, 
edilizia scolastica e mobilità, per citarne alcuni) ma con le casse vuote, già fin dall’estate le Province hanno manifestato 
l’impossibilità di rendere servizi di natura essenziale  Sono state soppresse alcune corse di autobus scolastici, richiesto ai airigenti  di 
ridurre a 5 giorni la durata delle lezioni, palesato la difficoltà a garantire il riscaldamento delle aule, comunicato l’impossibilità di 
mantenere la pulizia di cigli e fossi stradali  In effetti i mesi estivi ci hanno regalato, più o meno ovunque, alte sterpaglie ai lati delle 
strade provinciali, con evidenti problemi di sicurezza e di decoro dei centri urbani, molti dei quali appena eletti a patrimonio 
dell’Unesco ed altri (come il nostro) in procinto di divenire anch’essi patrimonio dell’umanità   
I Comuni, stretti nella morsa del taglio dei trasferimenti e alle prese con seri problemi di bilancio, dinanzi alla manifesta impossibilità 
ribadita in più occasioni dagli organi provinciali, hanno unito le forze, coordinato gli interventi, dato a vita a forme innovative di 
collaborazione e permesso, sebbene con ritardi che ci hanno portato sino all’autunno inoltrato, di provvedere allo sfalcio delle 
strade  In particolare, taluni Comuni si sono resi disponibili a contribuire alla riparazione degli scarsi e vetusti apparati meccanici , 

altri, ricorrendo ai “buoni gasolio”, hanno riempito i serbatoi delle macchine operatrici    
Alle soglie dell’inverno, la preoccupazione di molti è ora concentrata sullo sgombero neve (le arterie provinciali sono la parte 
preponderante della viabilità di molti Comuni, Monticello compreso)  Nel contesto ivi delineato emerge con evidenza che taluni 
servizi hanno subito riduzioni e che altri sono destinati a scomparire  Peraltro i cittadini riscontrano un generale aumento delle 
tasse  E' forse questo il paradosso più grande di questi ultimi anni e il futuro potrebbe riservare altre sorprese  Porsi delle domande 
è importante, cercare delle soluzioni diventerà sempre più vitale  Tra queste e non solo, ci sarà da ripensare alla qualità e quantità 
della spesa  

 

Acquisizione area per realizzazione rotatoria 
È stata da poco ufficializzata con atto notarile l’acquisizione da parte del Comune di un’area, di proprietà della “Solea Srl” 
(identificata come sede operativa ditta OPM) con sede in Monticello a’Alba di mq  800 circa, facenti parte degli accordi sottoscritti e 
ratificati con delibera del Consiglio Comunale del 16 maggio 2008 e sulla quale nel 2009 veniva costruita, in parte, la tanto attesa 
rotatoria, sita sul nostro territorio comunale (statale 231)   Con l’obiettivo primario di regolarizzare tale pratica,  a distanza di 5 anni 
e a seguito di accordi già avviati in precedenza su richiesta della parte cessionaria, il Comune si è fatto carico di questo onere di 
spesa, che comporta il pagamento alla “Solea Srl” del prezzo di Euro 24 800, in aggiunta alle spese notarili conseguenti all’atto di 
acquisizione  
Monetizzazione di aree non cedute 
Nella stessa trattativa di cui sopra, sempre su richiesta della società “Solea Srl” come da accordi sottoscritti (ed allegati alla 
deliberazione del Consiglio Comunale del 16/05/2008), la stessa società si riservava la possibilità di monetizzare le aree da 
dismettere gratuitamente al Comune, ossia di corrisponderne il controvalore in luogo della dismissione gratuita  L’area in oggetto 
era stata a suo tempo indicata quale spazio privato da destinarsi a parcheggio pubblico che tuttora è  utilizzata per tale scopo  Il 
prezzo stabilito e sottoscritto al momento degli accordi  era stato di Euro  74 400  A  seguito di  trattative, intercorse con  il 
responsabile dell’area tecnica Edilizia Privata del Comune, su richiesta della società “Solea Srl”, visto  anche  il perdurare del grave 
periodo di crisi economica, si concedeva la possibilità ritenendola congrua al momento, di dilazionare il pagamento  in due rate  Alla 
sottoscrizione dell’accordo datato 19/11/2014 si conveniva di quantificare il valore della prima rata in Euro 59 520 ed i restanti  Euro 
14 880 da corrispondersi entro Agosto 2015  A seguito della verifica del pagamento di tale ultima rata, la superficie in esame diverrà 
a tutti gli effetti privata  

Consolidamento scarpata in località Libignano 
A seguito degli eventi meteorologici e dei successivi movimenti franosi del Marzo 2009 veniva avviata una pratica di segnalazione 
danni inviata alla Regione Piemonte, e successivamente nel 2010 veniva presentato un progetto globale di interventi da attuare 
nelle zone interessate  Nel 2011 il Commissario Straordinario delegato per l’attuazione dell’accordo di programma fra Ministero per 
l’Ambiente e la Regione Piemonte, dava il via libera a procedere alla progettazione preliminare, limitandola a quella ritenuta più 
urgente ed indifferibile  In data  26/09/2012 veniva approvato il progetto preliminare, e successivamente in data 17/04/2013 il 
progetto definitivo, mentre il progetto esecutivo è datato 01/09/2014  L’importo complessivo dell’opera è quantificabile in Euro 
200 000 comprensivo di IVA spese di progettazione e quanto derivante da obblighi di legge  L’importo soggetto a base d’asta è di 
Euro 135 800  I lavori sono stati appaltati ed è risultata aggiudicataria l‘impresa di costruzioni Idro s r l di S Giuseppe di Sommariva 
Perno  Il tratto interessato è in via Alba dove per intenderci il movimento franoso ha divelto i ripari posizionati in precedenza  Il 
progetto è stato curato dall’Ing  Mattasoglio, di Varallo, e l’intervento consiste nel consolidamento della scarpata mediante la 
costruzione di un muro in C A  con i dovuti accorgimenti e secondo le tecniche costruttive attuali  I lavori partiranno appena tutto 
l’iter burocratico avrà fatto il suo intero percorso e condizioni meteo idonee  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Ristrutturazione scuole medie di Villa 
L’iter per la ristrutturazione della scuola media in Villa è partito con il bando scuola 2004, con l’obiettivo di ampliare gli spazi a 
disposizione realizzando una sopraelevazione  Il progetto negli anni seguenti ha subito vari mutamenti dettati dalle disponibilità ed 
esigenze di circostanza fino ad arrivare al 2013 dove grazie all’ammissione al parco progetti della Regione Piemonte nel piano di 
edilizia scolastica, prendeva il via questa ultima fase con l’inserimento dell’opera negli interventi ammissibili con finanziamento del 
Bando Parco Progetti 2012-13-14 mediante contribuzione regionale di € 200 000,0 mentre i restanti € 98 000,00 avrebbero dovuto 
essere finanziati con fondi comunali, con la possibilità di renderli immediatamente cantierabili  Il resto è storia recente  A giugno 
2014 trovandosi di fronte all’impossibilità di finanziare la parte propria non avendo disponibilità di bilancio, l’Amministrazione  si è 
immediatamente attivata e dopo numerosi contatti si è individuata la via da percorrere; dopo breve tempo  la Regione Piemonte 
airezione Istruzione, comunicava l’assegnazione dell’intero finanziamento per l’opera in oggetto da parte del Ministero 
dell’Istruzione dell’Università e della Ricerca collegato al “aecreto del Fare”, voluto dal governo Renzi  I lavori consistono nel 
recupero del magazzino al piano terreno al fine di disporre di nuovi spazi, nel rifacimento dell’impianto termico ed elettrico, nella 
sostituzione degli infissi, secondo le più evolute ed attuali  soluzioni tecniche, ed in ultimo nel rifacimento dei pavimenti  Il costo 
complessivo dell’intervento è quantificabile in € 298 000  Attualmente il lavoro  è in fase di aggiudicazione provvisoria ed il 
programma di intervento prevede l’inizio e fine lavori nelle vacanze estive  

 

Libriamoci: tutti in classe a leggere ad alta voce! 
L’iniziativa è stata promossa dal Ministero della Pubblica Istruzione e quelli dei Beni Culturali con il Centro per il libro e la lettura, in 
collaborazione con la Conferenza delle Regioni, l’Anci, il Salone Internazionale del libro di Torino, Rai Fiction  A livello nazionale tante 
sono le personalità di cultura e spettacolo che sono salite in cattedra a leggere passi di letteratura o racconti ai ragazzi  Per le scuole 
primarie sono stati direttamente coinvolti, su base volontaria, Sindaci ed Assessori comunali alla cultura ed all’istruzione  L’iniziativa 
ha dato la possibilità agli alunni di conoscere i loro amministratori e sottolineare l’importanza della lettura ad alta voce  Anche la 
scuola elementare “aacomo” ha aderito, leggendo passi tratti dal libero di Saint Exupèry “Il piccolo principe” ai ragazzi delle classi 3^ 
e 4^  Un grazie sincero alle insegnanti per aver aderito al progetto ed aver dato la possibilità agli Amministratori di partecipare  
 
Ludorì  
si sono svolte il 10 dicembre presso la Biblioteca comunale le “letture animate”, in collaborazione con la Biblioteca civica di Alba  aa 
circa quindici anni l’Associazione culturale “La Nottola di Minerva” promuove la lettura con modalità non convenzionali: letture 
sceniche e animate di classici e contemporanei con autori ed interpreti di fama nazionale ed internazionale, progetti che tracciano 
itinerari sempre più allargati, fra parole e musica, per lettori di tutte le età  I bambini della scuola elementare hanno assistito allo 
spettacolo intitolato “aaso, letture a naso chiuso”  

Il Consiglio Comunale dei ragazzi 
La partecipazione istituzionale da parte dei ragazzi monticellesi è stata realizzata a fine Ottobre tramite il Consiglio Comunale dei 
Ragazzi, che grazie alla collaborazione tra l’Amministrazione Comunale e l’ausilio dell’Istituto Scolastico, ha visto Nicolas Martino 
ricoprire il ruolo di Sindaco dei Ragazzi  Importante è stato l’evento di domenica 2 novembre 2014 che li ha coinvolti, in qualità di 
rappresentanti dei ragazzi, nella commemorazione dei caduti   
Nella prima seduta tenutasi nella sala consigliare del Comune il 10 novembre 2014, i ragazzi riuniti in consiglio ufficiale hanno potuto 
esprimere i propri disagi nonché proporre iniziative relativamente al loro contesto  La funzione del Consiglio Comunale dei ragazzi, 
infatti è proprio quella di supportare l’Amministrazione locale “adulta” nel percepire le esigenze dei ragazzi: la scuola, il 
divertimento, le attività extra scolastiche  Sono state consegnate loro copia della Costituzione Italiana e dello Statuto del Consiglio 
Comunale dei Ragazzi con l’intento di approcciarli all’educazione civica, investendoli già in prima sede di ruoli istituzionali   

 

Balconi fioriti  
Il paese ha ottenuto il riconoscimento in sede ufficiale a Bologna del secondo 
fiore  Il concorso, promosso da Asproflor – Associazione Nazionale Produttori 
Florovivaisti – è ormai giunto alla sua ottava edizione ed ha visto competere 
130 Comuni italiani  L’obiettivo di “Comuni Fioriti” è quello di promuovere un 
turismo all’insegna del verde e delle tipicità locali  A tutti i Comuni fioriti che 
hanno preso parte al circuito sono stati assegnati cartelli stradali con un 
numero da 1 a 4 fiori, secondo il giudizio attribuito dalla Giuria che ha 
percorso tutta l’Italia da agosto ad ottobre  La premiazione nazionale 
dell’edizione 2014 si è svolta all’EIMA di Bologna il 16 novembre  Il nostro 
paese vanta la presenza di due dei collaboratori di punta della manifestazione 
(fam  Colombano)  Facciamo nostro il motto della manifestazione “Fiorire è 
accogliere”, auspicando che nel nostro paese possa crescere una vocazione 
turistica che privilegi la sinergia tra ambiente, accoglienza ed itinerari naturali  

 

Orto didattico alla scuola dell’infanzia  
Al via anche alla scuola materna di Monticello 
l’orto didattico  I bambini potranno seguire da 
vicino, con l’aiuto di volontari adulti e delle 
insegnanti, l’evolversi della crescita dei 
prodotti agricoli  L’orto verrà coltivato in una 
parte di terreno adiacente il fabbricato 
scolastico  Sin da subito i piccoli si sono 
dimostrati entusiasti  L’educazione alimentare 
parte dalla scelta dei prodotti che mettiamo in 
tavola  Quale modo migliore per insegnare ai 
nostri bambini che mangiare sano vuol dire 
crescere meglio? 

 



 
Vivere il Paese. Eventi e Volontariato. 
Nella seconda parte dell'anno si concentrano nel nostro territorio gli eventi di maggior richiamo  
Il ringraziamento sentito di tutto il Paese va alla Pro Loco ed a tutti i Volontari, che hanno dedicato il loro tempo e le loro energie per 
la riuscita organizzazione di  Evento Tricolore, La luna i falò, Noi ad Halloween preferiamo Aglio&Vin, oltre alle Feste Patronali ed alle 
altre occasioni offerte alla comunità, come gli incontri di “Quando lo sport va oltre lo sport” o quello con Robert Johnson, i momenti 
di ritrovo organizzati dai Circoli o dalle varie associazioni   E' sempre il volontariato, infatti, l'anima di Agemaso, Pallonistica, 
Associazione Anziani, Muntisela, Commissione Giovani, Monticello Attiva, Caritas, Ana, Oratorio, Banca del Tempo   Tutte 
contribuiscono alla qualità di vita della nostra Comunità  I Volontari sono impegnati anche in ruoli di servizio importantissimi, come 
la Protezione Civile, il servizio ambulanza della Croce Rossa, la consegna dei pasti, il servizio e le iniziative della Biblioteca    
aa parte di tutti i responsabili  ci viene la richiesta di sensibilizzazione circa la vastità dei loro compiti e circa la necessità che si 
uniscano a loro nuove persone, con le loro proposte, il loro tempo, le loro energie  Rispondere di sì è il miglior modo di ringraziarli 
per quello che hanno fatto e continuano a fare  Il 30 Gennaio, ad esempio, verrà convocata l'assemblea pubblica per il rinnovo del 
direttivo della Pro Loco, che è alla sua naturale scadenza  Il Paese è unito nel  ringraziare Sergio Mo ed il direttivo uscente per il 
lavoro svolto  Molti cittadini segnalano la necessità che il Paese colga, nell'organizzazione degli eventi, l'occasione per proporre 
un'identità interessante anche per chi non è di Monticello, e fanno proposte spesso accattivanti legate alle qualità del nostro 
territorio  Altri segnalano la volontà di dare una bella accoglienza alla delegazione Argentina in arrivo quest'estate  Altri ancora la 
necessità di lavorare assieme al decoro del nostro arredo urbano, del nostro territorio e dei suoi sentieri, per renderlo sempre più 
fruibile ed accogliente   A tutti va l'invito ad unirsi alla Pro Loco ed alle altre associazioni per andare in questa direzione   
L'amministrazione sarà vicina a questo tipo di proposte, ed invita la popolazione a partecipare, Venerdì 23  Gennaio, alle ore  21 , 
presso il Centro l'Incontro, ad una serata in cui si presenterà la creazione dell'Albo Comunale del Volontariato, e le sue funzioni di 
tutela e di raccordo fra le varie realtà del nostro Volontariato, all'interno delle quali sarebbe utile ed è auspicabile una 
rappresentanza di tutto il territorio, e una maggiore presenza dei giovani    Partecipate numerosi da tutte le frazioni, per conoscere 
meglio le attività di Volontariato, ma soprattutto per capire come farne parte, regalandovi un'esperienza stimolante ed utile  

Evento Tricolore , La luna e i falò , Noi ad Halloween preferiamo “Aglio e Vin” 
L'Evento Tricolore di quest'anno ha trovato nel nostro Castello una cornice stupenda  Grazie alla collaborazione dei Conti Roero, di 
Turismo in Langa e di tutti i volontari che si sono prestati per l'organizzazione dei vari momenti, il weekend di inizio Giugno è stato 
ricco ed interessante  Particolare successo hanno avuto la rievocazione storica ed i momenti culturali che l'hanno accompagnata, 
portando molti turisti nel nostro Paese  Significativo è stato l'incontro dei diciottenni con l'ex deportato Renato Salvetti  Infine si è 
festeggiato con l'evento serale e con un ricco ristoro  La festa è stata anche un'occasione di beneficenza, per oltre 600 €, a favore 
dell'associazione Theodora, versati o in via di versamento da parte delle Pro Loco e degli altri organizzatori   
L'evento “La luna e i falò”, evento itinerante promosso dall'Enoteca del Roero, quest'anno ha fatto tappa a Monticello  Grande è 
stata l'affluenza di pubblico sia per il momento di accensione dei falò sia per il momento culturale con  Alessandra Comazzi e Bruno 
Gambarotta, e bellissima l'atmosfera di festa rurale che si è generata nel prato sotto le mura, dove i canti e le voci accompagnavano 
gli ottimi piatti proposti dalle Pro Loco di Monticello e del Roero   Gustosa ed utile la presenza della “Crota ed Muntisel”, che per 
l'occasione proponeva i vini dei nostri bravi produttori  
“Noi ad Halloween preferiamo  Aglio & Vin” è nato da un gruppo di amici che amano le nostre tradizioni, a partire dalla famosa 
bagna caòda, salsa per pinzimonio composta da aglio,olio e acciughe  L’ 8 novembre, in Casà, si è svolta la seconda edizione di Aglio 
& Vin, che ha visto a tavola più di 200 persone  La sera prima a Monteoliveto si è parlato di Cultura rurale, di Bagna Cauda e delle 
nostre verdure autunnali con importanti ospiti  aivertimento, amicizia, tradizione, semplicità: questi gli ingredienti vincenti di un 
evento reso possibile dalla collaborazione di tanti volontari, del Comune, della Pro Loco, e grazie all'entusiasmo di Pro Loco del 
Roero, di Monteoliveto, di Rivista Idea e di Eataly, che ha anche riproposto la bagna caòda della nostra Elvira negli Eataly di 
Monticello e di Torino  Aprirsi ai contributi altrui e collaborare per l'intento comune, è la ricetta giusta  La riuscita di queste 
manifestazioni ne è la viva prova  

Notiziario a cura e spesa del gruppo di maggioranza 


